

somos incansables y sumos esclavos. Unapetito viva la jornada de ocho horas! Viva la huelga! El Bapla.

A los Constructores de Camias Torneadas

Compañeros: Como nuestros camaradas los ebauistas y similares, es preciso, es innegable, que nosotros también como ellos y con ellos nos lancemos a la lucha con tesón; como lo hicimos en otras épocas de gran memoria, en las cuales debido a nuestros esfuerzos se había hecho mover el polvo de la derrotada, a nuestra avirva burguesía.

Compañeros: Dejad a un lado siempre diferencias, molar para siempre vuestros odios y vuestras rencillas y mirad en que estado tan deplorable se nos ha llevado la negligencia. Hemos visto las condiciones duras de trabajo, los locales inmundos llenos de polvo y microbios, en los cuales vamos delando nuestro sudor, nuestra sangre y nuestra vida.

Compañeros: Dejamos que nosotros exijamos a nuestra burguesía de una manera absoluta y enérgica, la jornada mínima de ocho horas y, unidos a nuestros hermanos los ebauistas, luchemos con decisión y energía, caiga el que caiga, resiste lo que resiste, por de lo que estamos ahora no nos extrañemos.

Compañeros: Juveniles, gritemos como los compañeros ebauistas. ¡Vivan los ocho horas! ¡Se saluda a todos. — El socio 1.557.

Estado del conflicto

Sigue sin novedad la huelga de ebauistas. Los obreros mantienen con

teón sus posiciones, que pretenden abastecer la burguesía del ramo. No obstante, como los huelguistas contaban de encontrar con la resistencia patronal, están tranquilos y vanidos esperando el momento en que la mayoría de los burgueses se den cuenta de la desastrosa orientación que han sufrido gracias al manigoneo de los buitres que, por sistema, quieren hundir el magnífico movimiento de los ebauistas.

Por lo demás los talleres siguen sin operarios, siendo contados el número de infelices que intentan prestar un servicio a la burguesía.

Lo cual da motivo para que los ebauistas tengam gran confianza en obtener la que tan justamente solicitan.

Incidentes

Ayer, en la calle Perlandina, una mesa que no iba bien sujeta, se cayó, hiriendo a los presentes.

En la calle Villarroel, esquina Floridablanca, un carro lleno de muebles fue avacado como por encanto.

No ocurrieron desgracias personales.

Dos sujetos que intentaron hacer algo malo contra unos obreros; en la Granvía, esquina Calabria, recibieron una solemne paliza.

¡Se trabaja!.

En libertad

¡Por fin! ha sido puesto en libertad el obrero carretero José Ferrer, de la casa Moucan, preso la semana pasada por el capricio imbécil de la policía.

Ya era hora. Y a propósito: ¿quién se espera para libertad a los demás?

¡Acceso la orden de la Agrregación patronal!

¡Díe y Más tiene la palabra.

gistas que presidía el señor Borrero, el fiscal, el abogado, el procurador y el personal auxiliar. Venían con ellos. Nosotros prometimos que cuando llegáramos a los juzgados, los juzgamos a todos.

Las denuncias contra la policía medrarán. Uno y otro tenía que comenzar a denunciar.

La verdad en marcha

Pro Castellví

Se convoca a los compañeros que componen el Comité Castellví y demás grupos que simpatizan con la campaña emprendida, para que acudan a la reunión que se celebrará a las 8 de esta noche, en el local social. Por de la Cruz 11, principal, para traer del folleto editado "Historia de una infamia".

La reunión de "La Constancia"

Para tratar del conflicto de los contramasteros, se celebró anoche en Sana, una reunión del Arte Fabril, convocada por el Sindicato "La Constancia".

El salón de actos del Ateneo Racionalista, de la calle Vallespít, estaba completamente lleno de trabajadores del ramo, entre los cuales abundaban las mujeres.

A las nueve empezó el acto presidido por el compañero Jaime Roca, quien, en breves palabras, explicó el objeto del mismo. A continuación relata los acuerdos tomados en la última reunión de "La Constancia", celebrada en el Cine Montera y que omitimos transcribir porque ya están en conocimiento de nuestros lectores.

Fueron aprobadas:

Hable de la próxima huelga de la fábrica del conde Cereál y dice que su declaración se ha aplazado por el momento que se crea oportuno.

Se ocupa de la huelga de contramasteros, la cual ya ha llegado la hora de que "La Constancia" apoye decididamente a los mismos, para lograr que obtengan una victoria, expléndida en las fábricas Trinchet, Barlet y Vendrell, Batlló y "La España Industrial", como se ha obtenido en las demás.

Los obreros de estas fábricas—añaden—deben ponerse a disposición de "La Constancia"; pues próximamente declararemos la huelga en estas cuatro fábricas. Los patronos de las mismas hacen pintar todas las dependencias para recibir a cada personal del Estado, que visita a esta ciudad en comisión. Pues bien, en esta fecha nosotros les daremos una lección, poniendo al descubierto toda su maldad y desfachatez.

Censura duramente a la agrupación de patronos textiles de Sana, porque entre otros bromes, al visitar a la Constancia, les dan de los dos chinos de Sana, para que no cadan el local a "La Constancia".

Explica el triunfo obtenido por los obreros de la casa Serra y Balet, en la calle de Ayer. Dice que el patrono ha cedido todo cuanto exigía "La Constancia".

Y después de aprobarse la gestión de la junta por unanimidad, se da por terminado el acto a las diez de la noche, en medio de gran entusiasmo.

Contestando al compañero Jordán

A raíz de la reseña hecha con motivo de la celebración del mitin organizado por la entidad de obreros perseguidos y barberos de la Uita, y al "del corriente", y consignado en este mismo periódico, correspondiente al número trescientos sesenta; nos pone en el caso a los miembros que componemos la junta de dicha entidad, de hacer unas ligeras observaciones a la parte más adelantada, en donde se profesa el ideal más noble y bello, que no tengo otro recurso a que recurrir sino al apóstrafe, al consignar dicha reseña, evidenciando su mala fe. Esa bravatas que echa nuestro colega, en las ideas, Francisco Jordán, de que "el estar de mal humor, el escaso auditorio, habla, por estar a patadas a todos los oradores, excepto al compañero La Rosa, de la tribuna, entendemos los "simbólicos", los que también tenemos esteticos (y estamos dispuestos a demostrarlo) que el referido gesto de amargura, cuando menos la más absoluta iconoclastia, el típico latente de lo recalcitrante, la manifestación en sí del buclismo. Nosotros, que la acción directa, según él, la tenemos como un mito, por llamarnos rastros de la burguesía, no queremos tan siquiera mandar, para no espantar al referido Jordán, y contestarnos a las demás sendeces por el periferías, con el desprecio. Por la Junta.—El Presidente.

De Madrid

En libertad

A la una de la madrugada fueron puestos en libertad los empleados de Correos señores Tebar y Merencoro, en vista de no haber resultado cargo contra ellos de los informes de los caligrafos y de las declaraciones recibidas.

La cuestión de los trigos

El Director de Comercio, al recibir hoy a los periodistas, ha manifestado que mañana facilitará, como presidente de la Junta de transportes, ha dirigido al Gobierno exponiéndole la crítica situación por que atraviesan los mercados extranjeros en el asunto referente a los trigos.

Puede ser que dicho mensaje varias soluciones para evitar que el conflicto alcance en España proporciones enormes.

Estima el marqués de Cortina que con el abono de los diferentes entre el precio marcado como regular y el alcanzado últimamente por los trigos, este conflicto podría quedar resuelto abonando el Estado dicha diferencia.

Esa diferencia, por el momento actual, supone un quebranto para el Estado de seis millones de pesetas; el problema más grave de los planteados hasta ahora.

Cree que la previsión en la actualidad puede ser decisiva, evitando que se repitan casos tan inusitados como el de 1911, en que el trigo llegó a valer 27 duros.

—Se creen equivocados y algunos no abundan en mi pesimismo, pero, por mi parte, creo que cada día se pierden más el tiempo y el conflicto adquiere peores caracteres.

Con los cargamentos comprados hasta el día de hoy, la previsión y ayuda por parte del Gobierno, podemos hacer que no varíe la situación, por ahora.

De provincias

Cargamento de bacalao

Tarragona.—Ha empezado la descarga de bacalao de Islandia el pailebot danés Gardul.

Se espera a otro velero con igual cargamento.

Agrupación por partes dobles

Metará.—Hoy, a las seis y media de la tarde, en la calle de la Travesía de San Antonio, un sujeto conocido por el "Canón", ha disparado un tiro contra una mujer apodada "La Gallega", que estaba en cinta de ocho meses, haciendo otro disparo contra su acompañante, apodado "El Amoro". Ella ha fallecido e los pocos momentos, a consecuencia de dos heridas en el pecho, y al otro se halla moribunda, a causa de una gravísima herida en la cabeza.

Viaje de prácticas

Burgos.—Los estudiantes de la Universidad de Granada, con el catedrático señor Barroeta, que están haciendo estudios de arte en Burgos, vienen en comisión, con pensión del ministerio de Instrucción Pública, para ampliar el curso. Han llegado a León y han estado ocho días en Galicia, visitando Orense, Santiago, Coruña y Lugo. Una vez aquí, todo el día lo han dedicado a visitar la Catedral. Por la tarde han visitado el Ayuntamiento, la Diputación y el Instituto. Mañana irán a Las Cautujas y Las Huelvas, para ver el trabajo realizado por este grupo escolar. Está anunciado para esta mañana una interesante conferencia del señor Berrueta.

Desde aquí irán a Valladolid y Segovia. Llevan 20 días de excursión y tienen recogidas importantes notas de estudio.

En España existe trigo de sobra para el consumo y no obstante, sube el precio de este cereal

Valladolid.—El Norte de Castilla inserta un anuncio referente a la carestía de trigo, llamando la atención de los labradores acerca del precio, pues hay cantidad suficiente de trigo en España para el abastecimiento.

A pesar de haber trigo suficiente, sube el precio del pan

Huesca.—El pan se ha encarecido en cinco pesetas a arroba. La coliza del trigo es de unas cincuenta y cinco pesetas los ciento treinta y ocho kilos.

San Sebastián.—Desde el día 5 del corriente mes subirá el precio del pan de segunda clase.

Los contratistas se quejan

Valencia.—La Asociación de Contratistas de obras públicas en vista de la gran enorme que han experimentado los materiales de construcción, han

presentado un oficio a la Junta de obras del puerto en el que se dice se suspenderán todas las obras y se liquidará el contrato en razón a las pérdidas que les irroga.

Huelga de ferroviarios

Valencia.—Se ha declarado en huelga 193 operarios ferroviarios en curso correspondiente a trece talleres por no aceptar los patronos las bases propuestas por los obreros.

A beneficio de las familias de las víctimas del Sol

Valencia.—Las sociedades obreras organizan una función teatral, a beneficio de las familias víctimas de los sucesos de Nebra. Se celebrará el sábado.

Los patronos mineros se salen por la tangente

Rasgo digno de los obreros

Bilbao.—Se ha reunido la Federación de obreros mineros, acordando enviar al gobernador una carta, reclamando el por 100 de aumento en los jornales ofrecido por la Asociación Patronal. Esta carta la recibió anoche el gobernador, dando hoy traslado de la misma a la Asociación Patronal. Esta volverá a reunirse para tomar acuerdos definitivos. Cree que serán no acceder a las pretensiones de los obreros alegando la disminución de los transportes marítimos para exportar mineral.

Los obreros zaragozanos están al lado de los metalúrgicos

Zaragoza.—Cerca de la una terminó el mitin que celebraron anoche las sociedades obreras. Hicieron uso de la palabra representantes de distintas sociedades, coincidiendo todos en que el proletariado en masa está al lado de los metalúrgicos huelguistas.

Del extranjero

El torpedero del "Marino"

Nueva York.—En el caso del "Marino", el presidente Wilson obrará al parecer más rápidamente de lo que se cree. Ha dado ya órdenes a Lansing, el ministro de Estado, para pedir inmediatamente explicaciones a Berlín sin esperar el resultado de la investigación norteamericana. En consecuencia, los aviones de guerra, que se han enviado a Berlín, se han retirado después de haber obtenido todos los elementos de información. Sin embargo, el presidente no tomará ninguna decisión antes del próximo martes.

Los aviones de guerra

Londres.—Las declaraciones hechas por los supervivientes de los aviones que desbarataron en Cork, prueban del modo más absoluto que el vapor fue torpedeado por ningún avión pesero. En el momento del torpedeo había un frito inteno y el mar estaba muy embrujado.

Viño de prácticas

Uno de los oficiales, el teniente Smith dice haber visto el segundo torpedero, Robertson, aplastado entre un cañon y el costado del vapor. El maquinista en jefe, Macdoeall, un pañadero y un cocinero "percieron ahogados. La embarcación en que iba el teniente Smith se hundió durante 17 horas, siempre en peligro de zozocar en medio de las gigantes olas del mar enfurecido. Hasta las 8:30 de la mañana no fueron recogidos por un vapor inglés.

El voto femenino

Londres. 2.—El correspondiente del "Daily News" en Nueva York hace notar la importancia del voto femenino en la elección presidencial. Han votado cuatro millones de mujeres. En general, las mujeres obreras han votado por Wilson y las de las clases acomodadas por Hughes.

El objetivo de Sarrell

Nauen (Alemania). 3.—El periódico húngaro "Arrest" publica un artículo sobre el objetivo de Sarrell. Sus tropas atacaron solo algunos puntos de la línea y sus ataques en la curva del Cerro, en el lago Malik y en la estación de Kanimura. Bien sólo un carácter desesperado y parec tener exclusivamente la orden de contener a las tropas belgas-alemanas, mientras que sus fuerzas completan la operación de Grecia.

Los franceses rusos

Nauen (Alemania). 3.—Los últimos grandes ataques rusos ideados al parecer para desconcentrar el frente rumano, pueden considerarse como derrotados de la gran ofensiva de Brusilov. A orillas del Naratvica salieron los rusos, en combate que duró siete días, o sea desde el 16 al 22 de octubre de nuevo el 30 del mismo mes una gran ofensiva sangrienta. Los rusos sufrieron una gran pérdida de un medio millón de hombres. Con graves pérdidas, revisaron los rusos que pagaron sus ataques contra la posición de Cachibana, los días 20 y 21, mientras que los alemanos sufrieron de un medio millón de hombres, y los rusos sufrieron de un medio millón de hombres.

Del gran crimen

De procedencia aliada

París. 2.—De Roma telegrafan oficialmente que el número de prisioneros hechos en el frente de Giulio es de 371.

Bombardeo

París. 3.—De Roptis dicen que un dirigible italiano lanzó eficazmente 17 bombas sobre obras y barcos anclados en la rada de San Pedro, en la bahía de Sembrénico.

Los derechos del hombre

París. 3.—El Congreso de la Liga de los Derechos del Hombre, ha votado por unanimidad, el siguiente orden del día:

Las condiciones para que la paz sea duradera, son las siguientes: 1.º Reconocimiento del derecho de las naciones a su independencia. 2.º Anulación de anexiones impuestas por la fuerza, como el caso de Alsacia y Lorena. 3.º Garantía a los pueblos para el ejercicio de sus legítimas actividades. 4.º Severas sanciones contra los autores responsables de la actual guerra. 5.º Obligación por parte de las naciones agresoras de reparar los daños causados. 6.º Reglamentación de futuros conflictos por tribunales de arbitraje, bajo la garantía del respeto al derecho y a la independencia. El orden del día termina declarando que cualquiera otra base productiva de la guerra, es un derecho a la fuerza, condesciendo al mundo a próximas y terribles catástrofes.

El torpedero

Libios. 3.—A cuarenta millas del cabo San Vicente ha sido hundido por un submarino alemán, sin previo aviso, el vapor inglés "Marques de Hachien".

Ha sido recordados 170 pasajeros por el vapor "Portugal".

La división naval portuguesa prestó auxilio a un bote en el que iban 27 tripulantes y el capitán de dicho vapor inglés.

Los aviones ingleses

Cameroon (Inglaterra). 2.—El correspondiente de prensa, británico, en Mesopotamia, manifiesta que en la mañana del día 25 de octubre, un avión británico, al regresar de una operación de reconocimiento atacó un destacamento de caballería irregular enemiga; después de lanzar varias bombas, el avión descendió 800 pies y disparó su ametralladora, matando varios enemigos.

Durante la noche del día 25, cinco aviones británicos atacaron el campamento de caballería de Sateyhal, arrojando bombas, que causaron muchas pérdidas al adversario.

Los aviones regresaron indemnes. 20 días de vuelo, evidenciaron que los aviones dispararon contra fuerzas montadas irregulares enemigas que se habían apoderado de algunos camellos británicos.

Los aviones volaron muy bajo y descendieron en algunos casos hasta 200 pies del suelo, evitando así ser descubiertos por los camello. Dicha escolta se retiró entonces hacia las montañas.

Entonces la infantería británica volvió a coger los camellos.

De procedencia Austro-alemana

El nuevo gabinete austro-húngaro

Nauen (Alemania).—Viena.—El Emperador austro-húngaro recibió ayer juramento en el Palacio de Schönbrunn, al nuevo Presidente del Consejo de ministros, así como a los demás miembros del Gabinete.

De noticias interesantes

Nauen (Alemania). 3.—Constantinopla.—La prensa "hace" constar la importancia de la anulación por la ley provincial del acta militar de excepción, señalando la necesidad de ampliar el servicio obligatorio para terminar la guerra.

Ha llegado a este capital el segundo transporte de unos 900 prisioneros rumanos.

El objetivo de Sarrell

Nauen (Alemania). 3.—El periódico húngaro "Arrest" publica un artículo sobre el objetivo de Sarrell. Sus tropas atacaron solo algunos puntos de la línea y sus ataques en la curva del Cerro, en el lago Malik y en la estación de Kanimura. Bien sólo un carácter desesperado y parec tener exclusivamente la orden de contener a las tropas belgas-alemanas, mientras que sus fuerzas completan la operación de Grecia.

Los franceses rusos

Nauen (Alemania). 3.—Los últimos grandes ataques rusos ideados al parecer para desconcentrar el frente rumano, pueden considerarse como derrotados de la gran ofensiva de Brusilov. A orillas del Naratvica salieron los rusos, en combate que duró siete días, o sea desde el 16 al 22 de octubre de nuevo el 30 del mismo mes una gran ofensiva sangrienta. Los rusos sufrieron una gran pérdida de un medio millón de hombres. Con graves pérdidas, revisaron los rusos que pagaron sus ataques contra la posición de Cachibana, los días 20 y 21, mientras que los alemanos sufrieron de un medio millón de hombres, y los rusos sufrieron de un medio millón de hombres.

Por los campos de la "JUSTICIA"

Las intrigas de un policía.—Ramón Carbonell, jefe de la brigada de investigación criminal, es denunciado por calumnias. — El juez de guardia del distrito de Barcelona, Gervasio Cruces, encargado también del juzgado especial de huelgas, no admite la denuncia. — Presentada al día siguiente al juzgado entrante, que lo erá del Norte, le da curso. — Serán llamados como testigos, los magistrados Saavedra, Galindo, el abogado procurador e individuos del juzgado, que actuaban en el juicio oral el día en que Carbonell lanzó su acusación.

Como verán nuestros lectores por el sumario precedente, no se trata en esta información de un "lío" de aquellos indifensibles. No es tampoco una historia amena y recreativa; ni mucho menos un suceso importante, un crimen cuyo móvil haya sido el robo y donde, moviéndose, salen nuevos personajes que hacen interminable e incomprensible el asunto.

En una palabra. Las presentes curullas, distan mucho de ser un "evolvimiento" dramático.

Sin embargo; no falta de tener su importancia lo que vamos a relatar. Lo que más nos induce a hacerlo, es para evitar que la denuncia que contra el jefe de investigación criminal ha sido presentada, edermate el sueño de los justos. Queremos dar publicidad, toda la que sea necesaria, al asunto.

Cuando tan despiadadamente se persigue a obreros y escritores, cuando parece que el papel impreso del juzgado se haya hecho sólo para nosotros, nos place, y así lo consignamos, que se tengan arrestos suficientes para obligar a la justicia, digámoslo así, proceda contra ella misma. Estamos seguros, que de todo esto saldrá algo más que hasta ahora ha sido permanente: en el más horrible de los silencios. Y como no es este solo asunto que por el Palacio de Justicia se tramita o no se quiere tramitar pero que se presentan, prometemos, a partir de hoy, desifrar el misterio de algunas de las causas que se siguen en algunos juzgados. Por algo conocemos aquella casa y la hemos morado algunas horas. Y si tal no hicieramos, dejaríamos de ser periodistas, ¡qué caray!

El delegado del Distrito de Atezanaz, y jefe de la brigada de Investigación Criminal, es un hombre, es un "lío" como hay pocos. Tiene suerte lo que hay día. Cuando quier; nada es más difícil para él. Descubre robos, crímenes, fábricas de moneda falsa, sobre todo, fábricas de moneda falsa. A quién no descubra, es al autor o autores de los hechos que se cometen. Y difícilmente da con el culpado del delito... máximo cuando se trata de un robo importante. De ahí que por ejemplo, Cabré como víctima. El de la calle Aribau, otra víctima. Tras infelices quincentarios, incapaces de apropiarse una aguja de coser, los autores. Muchas veces, Carbonell sabe por qué. Los quincentarios también. Consta que pasan y que nosotros sabemos por qué suceden. Pero hoy, Carbonell se le ha quebrado... se in-

munidad. Ya no es inviolable. Pero... iremos al asunto.

Hace tiempo, presentéme Ramón Carbonell al juez de guardia para que el juez extendiera un auto de entrada y registro, para hacer una diligencia relacionada con la expendición de moneda falsa. ¡Es el fiscal al preguntarme el oficial criminalista para donde lo quería, di una dislocación de la cabeza de la calle de Muntaner. (Hay que tener en cuenta que nos faltan algunos detalles para completar esta información. Nos hemos impacientado, y no creímos prudente aguardar más tiempo. Mas pronto, nos serán entregados toda clase de datos y de todas las clases de señas, más que nada para demostrar que no hablamos a humos de papá.) Pero Carbonell se equivocó y fué a dar con su figura a otra casa de la calle de Aribau. Llegó por fin el día señalado para la celebración del juicio. Se le preguntó a Carbonell, por qué no había dado una dirección, fidedigna, constando con frescura sin igual, que lo había hecho por qué se había dado el caso de que cuando se presentaba hacer un registro en una casa, alguien le avisó al dueño perjudicado, ausultando por consiguiente frustradas las diligencias.

De momento nadie hizo caso de las palabras que más tarde fueron consideradas calumniosas, pero aquí alguien del "aviso" en forma de oficiales criminalistas empezaron a redactar una denuncia contra Carbonell.

Algunos, recordando lo que iban a hacer pusieron en práctica aquel refrán que al bien callar llaman Sancho y se negaron por lo tanto a firmar la denuncia. Pero los auxiliares de los juzgados, presintiendo que si nadie se hacía, estaban siempre a merced de cualquier policía que le diese la gana de lanzar calumnias; se hicieron suya la denuncia y después de firmada la presentaron el miércoles por la mañana al juzgado de guardia, que lo era el de la Barceloneta.

Gervasio Cruces, suficientemente conocido por todos los obreros por ser juez especial de huelgas; se negó a admitir aquélla. Mas los auxiliares no se dieron por vencidos y no haciendo caso del criterio mezquino de un juez, lo presentaron de nuevo al siguiente día por la mañana el juzgado del Norte, que era el de guardia entrante, siendo admitida.

Así es, que ha sido denunciado el jefe de policía Ramón Carbonell. Ya era hora, que contra un individuo por el cual hubiera alguien que procediera. Ahora bien; los auxiliares del juzgado para evitar que Carbonell se valga de algunas de sus habilidades, desmintiendo las palabras pronunciadas en el juicio oral; citan como tes-

Centro Racionalista de Sans
CALLE VALLESPIR, NUM. 12
GRAN VELADA

para hoy sábado, 4 de Noviembre 1916, organizada por varios Socios del Ramo del Agua a beneficio del periódico SOLIDARIDAD OBRERA y bajo el siguiente PROGRAMA:

- 1.º Siguiendo.
2.º Se podrá en escena la chistosa comedia en un acto, de Agustín Mord, que tiene por título...

L'HEREU PRUNA

descompañado por los Sres. Lloréns, Llana, Pons, Iglesias y Vidal.

Un mort resuscitat

puesta en escena por los Sres. Vidal, Llana, Lloréns, Iglesias, Pons y Solá.

¿DÓNDE ESTÁ DIOS?

6.º La preciosa comedia en un acto, de A. Ferrer y Cidias.

A la prevención

por los Sres. Lloréns, Vidal y Llana.

A las 9 en punto Habrá banda

Asamblea de Fotografiadores

Grave conflicto en puerta. Un plilo que vive haciendo mal al trabajador. La Unión Patronal se quiere imponer a que "seu-boristas"...

Antesyer noche; y bajo la presidencia del compañero Bost, se celebró la anunciada reunión de fotografiadores.

El motivo de dicha reunión era para exponer a los asambleistas las bases que la citada entidad había presentado a los patronos y la contestación que los mismos habían dado.

Haciendo valer su derecho de presidente manifestó a la comisión que si hoy el ir a cobrar sus formales mosos excusaban estos y se podían perdonar del acto que habían verificado obraban en consecuencia, amenazándoles con arrojarse a la calle.

La indigna obra de los patronos es azuzado por el encargado de la casa que olvidándose de que a él también le han sacado el sudor de su rostro cuando joven, lo tienen ahora como esclavo en sus talleres.

Compañeros: proveeros de unas botas «yunque» yoplé el raspante a la parte superior de vuestro individuo ensañándole el mismo tiempo que los capataces de antaño han desaparecido en las generaciones presentes.

En una interpretación el compañero Enrich manifestó que la patronal le sobra personal suficiente para que en caso de huelga supliría el abandono del trabajo.

Mucho nos sorprende el proceder de este compañero. En todas las reuniones que hemos asistido; recoge las palabras de los demás compañeros; y mientras en una de sus manifestaciones aboga en favor del sindicato, otros se ponen de parte del patrono.

Pero a la extraña conducta de esta...

Ultima hora
Reunión de los carpinteros

Bajo la presidencia del compañero Escobé, reunióse en la sede de carpinteros del Sindicato de Carpinteros, Ebanistas y Similares.

El local estaba llenísimo de obreros. Discutióse ampliamente la forma de apoyar a los ebanistas en huelga. Hecha la aclaración de que el Sindicato recurrirá a la huelga general caso de que los ebanistas fueran atropellados por la fuerza pública; se acordó que los carpinteros y similares que trabajen en la actualidad, paguen una cuota extraordinaria de una peseta semanal, mientras las necesidades de la lucha no aconsejen aumentar dicha cuota para lo cual queda facultada la Junta del Sindicato.

Compañeros: Para asuntos de gran trascendencia, se os invita a la reunión general ordinaria que se celebrará mañana, domingo, en nuestro local social: Mercaderes, 25, 1.º

Es de interés general que ninguno falte, pues los asuntos a tratar son de gran importancia, entre ellos el del Sindicato Unico, del gas, agua y electricidad.

Esperando no faltaréis, os deseo salud.—LA JUNTA.

A todos los obreros del mar pertenecientes a "La Naval"!

Compañeros! Para daros cuenta de la animación y entusiasmo que reina entre los trabajadores del mar, para que por vuestros propios ojos, veáis la buena marcha que lleva la Sociedad «La Naval» a pesar de las miras que sostienen todos los malos bichos que se cobijan en la sombra canalesca y traicionera de «La Aurora del Marino», se os convoca a la reunión general extraordinaria que se celebrará el domingo, día 5 de noviembre, a las diez de la mañana, en nuestro local social para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Tratar de la administración del café.
3.º Asuntos generales.

Es necesario demostrar a nuestros enemigos y explotadores, que nuestra Sociedad tiene vida activa; y que los navallistas, empujados por un sano espíritu de bellón nos preparamos a la evanchar.

¡Anulad todo personalismo; no os dejéis engañar una vez más; sed hombres libres y no parias esclavizadas! ¡Viva «La Naval»!—La Junta.

A los albañiles de «La Unión» de Barcelona.

Comaradas: Se os convoca a todos, a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar hoy sábado, 4 de noviembre, a las nueve de la noche, en el local social, Autillo, 11, principal, con el siguiente orden del día:

- 1.º De interés para el buen régimen de esta Sociedad es el tema a tratar, ineludible deber de todos asistir al acto.—La Junta.
2.º Asuntos generales.

Dicha reunión tendrá lugar en el local social: Calle de la Independencia, Pueblo Nuevo.—La Junta.

A todos los obreros de ambos sexos generos de punto

Perm. demostrar las ventajas que puede reportar nuestro Sindicato, a todos los obreros del ramo, y del gran número de compañeros que lo integran, se os invita a socios y no socios, a reunión general extraordinaria que tendrá lugar el día 5 del corriente, a las diez de la mañana, en el local social calle de Guardia 14, principal.—La Junta.

Construcciones mecánicas

La Unión de obreros Constructores Mecánicos, celebrará reunión ordinaria el domingo día 5 del corriente, a las 10 de la mañana, en el local social Autillo 11, principal, para tratar asuntos de interés para la clase. Se aplica la asistencia de todos.—Por la U. de O. C. M.—La Junta.

Mañana, domingo, día 5 a las 10 de la mañana se celebrará en el pueblo de Montesuñu en el Centro Obrero un grandioso mitin para sumarse a la campaña iniciada por la C. N. T. y la U. G. T. tomando parte varios compañeros de la comarca. Compasada por la U. G. T. y Jordán por la C. N. T.

Obreros: esperamos que no faltaréis a dicho acto para demostrar que no estáis conformes con el actual estado de cosas.

Compañeros: Para los presos y el mejoramiento de la vida.—La Comisión.

Se participa a todos los Compañeros que mañana domingo día 5 a las 10 de la misma celebrará Reunión General Ordinaria en el local social.

Espectáculos
Tivoli Tivoli

Hoy, vermouth popular. Entrada, 30 céntimos. 1.º «Molinos de viento». 2.º Gran estreno «Miguel».—Noche a las nueve y cuarto: 98 representación del asinote en dos actos «Sera de Pintor». Entrada 60 céntimos.

Compañía cómica dramática FRANCISCO MOLANO

Hoy, noche a las nueve y media: recetreno del drama trágico en cuatro actos y cinco cuadros, original de V. Sardou, traducido por G. Llana y Francesc Rodríguez de la Haza, creación de Molano y A. Pineda. «Los Minicostes». «La Tosca».

Gran Casino del Parque de Barcelona

Elegante café restaurant. Círculos a 5 pesetas y servicio a la gran carta.

Turó Park

Heróicos jardines. Parque aristocrático de Barcelona. Abierto todos los días desde las diez de la mañana hasta ocaso.

Gran Café del Teatro Cómico

Todos los días grandiosos conciertos por el prodigioso niño de 10 años

Jules Della Rosa

Gran Café de Novedades

Gran Sala de Billares

Gran Café Catalán

NOVELTY

Eden Concert

Luna 14, para tratar varios asuntos de interés a la clase.—LA JUNTA.

Sociedad de Obreros Carreteros de Barcelona y su radio

Compañeros: La Junta de este entidad invita a todos los obreros carreteros, a la Reunión General Ordinaria que tendrá lugar mañana, domingo, día 5 a las diez de la mañana, en el local social, Ronda de San Pablo, antiguo café de los Hombreros.

En esta reunión se discutirá el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Lectura del Estado de cuentas semestral.
3.º Renovación de la Junta.
4.º Asuntos generales.

Dado la importancia de los asuntos a tratar, no dudamos que no faltaréis a dicho acto.

Los Ferrovialistas de la Sección Barcelonesa-Norte

Se convoca a la Junta General ordinaria, para hoy día 4 a las 9 de la noche, en nuestro local colectivo.

Folies Bergère

Extraordinario programa de variedades compuesto por hermosas artistas. Gran éxito de la noche «Emilia Benito» con sus atrevidas canciones.

Music-hall Pompeya

Alcázar Español

Madrid-Concert

La Buena Sombra

La Rumba (ANTIGUA GIRALDA) SAN RAMÓN, 8

Royal Concert

Moulin Rouge

ANA CORA

Sociedad LA HECHICERA

PATRIA CHICA

Restaurant Excelsior

MARUXA

La Suerte Loca

La Cibeles

PRECIOSILLA

Concert Sevilla

KDT

Palacio del Calzado
AVISO AL PUBLICO
En cumplimiento de la Ley del descanso dominical, este Bazar estará cerrado los domingos, igual que las demás secciones de los Almacenes EL BARATO.

Liquidación de ropas hechas
EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA
TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PÉSETAS
Trajes caballero de 6 a 50 pesetas
Trajes señora de 12 a 30 pesetas
Abrigos señora de 10 a 30
Trajes niño de 6 a 10
Abrigos niño de 11 a 20
42 - CARMEN - 42 :: PRECIO FIJO
TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PÉSETAS
Trajes señora de 12 a 30 pesetas
Abrigos señora de 10 a 30
Trajes niño de 6 a 10
Abrigos niño de 11 a 20
PRECIO FIJO :: 42 - CARMEN - 42



CASA BASTIDA

18, PASEO DE GRACIA, 18

Gran Sastrería Norteamericana

Grandes rebajas, precios de guerra y trabajo
para nuestros obreros

Trajes y abrigos paños gran chic, corte inglés, a **15, 25, 35 y 45 pesetas** los más superiores

Sin muchos esfuerzos pecuniarios puede V. presentarse como el hombre más elegante

Volvemos el cambio en oro al comprador

Regalamos un chalet con 10.000 palmos de terreno al comprador

PRECIOS DE VARIOS ARTÍCULOS

Gorras	a 0'60 y 1'45 pesetas	Camisas con cuellos y puños	a 1'45 y 2'85 pesetas
Bombrosos	> 2'95 y 4'95 >	Cuellos	a 0'25 > 0'50 >
Zapatos	> 10'95 > 11'95 >	Calzoncillos	> 1'95 > 2'95 >
Güantes	> 1'45 > 2'95 >	Pijamas	> 4'95 > 7'95 >
Corbatas	> 0'10 > 0'95 >	Chalecos	> 2'95 > 4'95 >
Camisetas punto inglés	> 1'95 > 2'95 >	Pantalones	> 3'95 > 9'95 >
Calcetines	> 0'40 > 0'50 >	Tirantes y ligas	> 0'50 > 0'75 >

PERFUMERÍA: Botellas de litro, Colonia, Violeta y Quina a 1'95 pesetas

Impermeables Ingleses desde 25 pesetas

Remita 0'30 pesetas y recibirá un elegante catálogo, un centímetro y un sistema especial que le permitirá tomarse V. mismo las medidas